

Nuestros aeropuertos están también en números máximos históricos y ya es innegable, indudable, que se tiene que poner en marcha los planes directores de los aeropuertos de Alicante y Valencia a la mayor brevedad posible, y, sin embargo, el Gobierno de España vuelva a darnos la espalda, vuelve a no contemplar las..., las necesarias infraestructuras que se tienen que hacer. Para el año 2024 estos dos aeropuertos tienen una previsión de crecimiento de entre el 7% en el caso de Valencia y el 13% en el caso de Alicante, lo cual estarán prácticamente en el límite de su capacidad.

Con todo ello, pues, bueno, estoy segura de que entre todos podremos trabajar para construir estos cimientos sólidos de esta actividad y, desde luego, les pido a todos ustedes un ejercicio de responsabilidad, porque el 16% del PIB..., o con el 16% del PIB, el turismo, nos jugamos mucho.

Muchísimas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la última pregunta. Pregunta número 29, formulada por el diputado Manuel Pérez Fenol, del Grupo Parlamentario Popular, a la *consellera* de Innovación, Industria, Comercio y Turismo, sobre el programa del Imsero, registro de entrada 1.991.

Cuando quiera.

El senyor Pérez Fenoll:

Buenas tardes, señora presidenta.

Señoras *conselleras*.

Diputados y diputadas.

Repito, buenas tardes.

El programa del Imsero ha sido y es un pilar fundamental en nuestra sociedad y por eso consideramos que, sin lugar a ninguna duda, que debe ser fortalecido por todas las instituciones.

En primer lugar, este programa es una obligación para con nuestros mayores. No podemos subestimar la riqueza que representa su experiencia y sabiduría, y el Imsero proporciona un espacio donde pueden disfrutar de actividades recreativas, culturales y deportivas.

Al impulsar este programa, estamos reconociendo la importancia de mantener una sociedad intergeneracional robusta, donde el conocimiento y la experiencia se transmitan de generación en generación.

Además, el Imsero juega un papel fundamental en la promoción de la salud y el bienestar, promoviendo un envejecimiento activo, brindando a nuestros mayores la oportunidad de disfrutar de entornos nuevos y saludables.

La interacción social y la participación en actividades recreativas no solo benefician a la salud física, sino también tienen un impacto positivo en la salud mental, ayudando también a prevenir la soledad y el aislamiento.

Pero junto a estos importantes beneficios sociales, no debemos pasar por alto el impacto económico positivo que el programa tiene en nuestra comunidad. El turismo beneficia a los establecimientos turísticos de hospedaje, pero también a restaurantes y comercios locales, generando empleo y contribuyendo al desarrollo económico, teniendo una fuerte repercusión en periodos de temporada baja, periodos en los cuales, si no fuera por la existencia de este programa, nuestro ecosistema turístico sufriría.

Pero, señora *consellera*, este programa está sufriendo numerosas deficiencias en esta última etapa. Los retrasos, los recursos por las adjudicaciones y, sobre todo, los precios bajos son algunas de las causas que lo lastran en los últimos años.

Sirva de ejemplo recordar la parálisis del programa tras los recursos interpuestos el pasado mes de septiembre; parálisis que mantuvo unas ciento cincuenta y cinco mil plazas bloqueadas y puso en riesgo a trece empleos en nuestra comunidad.

Es evidente que algo se está haciendo mal cuando se interpusieron recursos en las adjudicaciones de los tres lotes. Y, mire, puede ser que al final la parálisis no fuera de tantos meses, como se podía prever en el peor de los supuestos, pero sí puso en alerta a todo un sector causando un gran malestar dada la inseguridad y la gran incertidumbre generadas.

Y, como les comentaba, es que el programa no solo se ve perjudicado por los retrasos, sino también por los precios muy bajos. La falta de ajuste de precios en los últimos años está disuadiendo a muchas empresas de participar, lo que amenaza a la desestacionalización y los empleos asociados a este programa turístico.

Con el aumento de los costes de la energía y alimentos, el coste por plaza en estos momentos supera los treinta y dos euros por noche. Una cifra que contrasta con aproximadamente los veinticinco euros que van a recibir. Los costes de producción hotelera han aumentado un 30% haciendo que cubrir gastos sea prácticamente imposible.

Todo esto que le estoy comentando, señora *consellera*, ocasiona que el programa posiblemente pueda estar llegando de forma encubierta..., pues cada vez menos establecimientos se van a adherir al mismo, algo que es obvio, pues no se puede trabajar a pérdidas. Como le decía, posiblemente de forma encubierta se esté llegando al final de este programa.

Y esta situación podría ocasionar que los puestos de trabajo que se pusieron en riesgo se terminen perdiendo de forma efectiva, y muchos hoteles dependientes del Imsero en temporada baja terminen cerrando. Eso es algo que no podemos consentir, pues ocasionaría perjuicios no solo a los establecimientos y también, como decía a otros sectores, como agencias de viajes, restauración, comercios, sectores que también se benefician del programa.

En estos momentos en que la sociedad se enfrenta a desafíos demográficos y cambios en la estructura familiar, el Imsero

se presenta como un faro de solidaridad y apoyo. Debemos reconocer su papel esencial y comprometernos a fortalecerlo, asegurando que este programa continúe siendo un instrumento valioso para el bienestar de nuestros mayores y para la cohesión de nuestra sociedad.

Fomentar el programa del Imsero no solo es un compromiso moral, sino también una inversión para el futuro de la colectividad. Al cuidar y apoyar a nuestros mayores, estamos haciendo algo de justicia y construimos una comunidad más fuerte, más saludable y más unida.

Por todo ello, señora *consellera*, ante las deficiencias cada vez más acusadas del programa le pregunto: ¿cómo valora la situación del Imsero y qué repercusiones está teniendo la escasa cuantía de las ayudas que otorga el gobierno del señor Sánchez al programa en el sector turístico de la Comunidad Valenciana?

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la *consellera* de Innovación, Industria, Comercio y Turismo.

La senyora consellera d'Innovació, Indústria, Comerç i Turisme:

Muchas gracias, señora presidenta.

Muchas gracias, señor Pérez Fenoll.

Si algo tiene de positivo ser mayor, es precisamente haber estado en la historia de todo este programa y haber trabajado tantos años en el sector turístico quiere decir que a mí no me tiene que contar nadie la génesis y cómo se ha desarrollado todo esto, porque lo he vivido en primera persona. Así que estoy segura de que soy una de las que tiene un conocimiento más consolidado de todo lo que ha pasado.

Mire, el programa del Imsero cumplirá el año que viene, el año 2025, 40 años de existencia; 40 años, de los cuales 35 han sido de un programa completamente exitoso y los últimos cinco, coincidiendo además con los cinco años de gobierno en Madrid del señor Sánchez, han sido un absoluto desastre, sobre todo porque dejó de implantarse ese diálogo entre empresarios hoteleros y empresarios turísticos vinculados al programa y las autoridades que estaban al frente del Imsero, que en este caso recaen en representantes del partido político Podemos. De esas 15.000 primeras plazas que se pusieron en marcha en 1985, muchas de las cuales fueron a Benidorm, ahora estamos aproximadamente en unas novecientas mil.

La Comunidad Valenciana es la comunidad más importante que participa en este programa, no tanto por el número de plazas, que gestiona aproximadamente el 20%, algo más de

ciento cincuenta mil, sino porque es en el que más destinos, más empresas y más efecto arrastre tiene sobre la economía precisamente de la temporada baja.

Es muy importante saber o conocer que una de las cuestiones de la sostenibilidad está relacionada con la desestacionalización del turismo. Si tenemos empresas que pueden funcionar los 365 días del año, tendremos mejores empresas, tendremos mejores trabajadores, tendremos mejores puestos de trabajo, tendremos más cotización, menos desempleo, y todo ello además beneficiará a nuestra economía.

Y ¿qué hace el Gobierno de España entonces? Pues no solamente no hace nada, sino que no escucha a nadie. Además, es una falsedad, porque da la sensación de que el programa del Imsero se financia íntegramente por parte de los presupuestos. Mire, el Gobierno de España destina 63 millones de euros solo a financiar este casi millón de plazas, y esto desde luego es un presupuesto absolutamente insuficiente. Obliga a los hoteles españoles y, en este caso, a los hoteles de la Comunidad Valenciana a trabajar a precios que este año rondan los veinticuatro o veinticinco euros, con IVA incluido. Ustedes deduzcan de esto un 10% que se va directamente en impuestos. Y en este precio, que ustedes todos saben cuánto les cuesta un menú del día en cualquier lugar, se incluye alojamiento en hotel de cuatro estrellas, pensión completa, desayuno, almuerzo o cena en concepto *buffet*, todos los servicios que tiene el hotel, televisión, wifi gratis, animación, etcétera, etcétera. Por esto un hotel valenciano percibe 22 euros por persona y día. Comparen con cualquier otro nivel que puedan comparar. Algún les diré algún dato en este sentido.

Y a pesar de esta inversión que hace de 63 millones el estado recibe 120 en recaudación de impuestos, no son capaces de poner un euro más en este programa. Dinero que además serviría para mejorar las condiciones de contratación y dinero que además serviría para ampliar el número de beneficiarios de manera que pudieran viajar más personas. Cada año se incorporan nuevas personas a este colectivo de personas mayores jubiladas, que además están en perfectas condiciones de salud y de disfrutar precisamente de estas vacaciones, con lo cual sería un negocio redondo para el estado. Yo invierto un euro, recibo un euro y medio.

Los responsables del Imsero no solamente no nos han escuchado nada, sino que verdaderamente están dejando morir el programa. Yo aquí quiero reconocer que, efectivamente, en nuestra reivindicación del sector hemos contado en muchos casos con el apoyo de partidos que están hoy aquí. Hemos contado con el apoyo del PSPV. Se pusieron en la legislatura anterior importantes medidas en marcha, expedidas por el sector y, desde luego, durante dos años seguidos la Generalitat ha salido al rescate de los empresarios turísticos valencianos.

Sé que incluso el señor Baldoví, y se lo reconozco aquí, puso una *esmena*, una modificación a los presupuestos precisamente para intentar que el Imsero pusiera más dinero en ese presupuesto, porque entendía los razonamientos del sector turístico. Así que esto también es de justicia reconocerlo. Pero todas estas iniciativas han sido en balde. No nos escuchan para nada, pero yo creo que es que al Gobierno de España el turismo, que en España representa el 13% del PIB, no les interesa en absoluto, nuestros mayores no les

interesan en absoluto y están dejando morir algo que era un programa de éxito y que puede ser un programa de éxito.

Nosotros ya estamos estudiando un plan alternativo, un programa precisamente basado en las estrategias que ya tenemos de desestacionalización para demostrar que las cosas se pueden hacer bien y, en cuanto tengamos más o menos perfilado, vendremos aquí y se lo expondremos.

Muchísimas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Terminamos con esta pregunta el punto número 4.

Suspendemos la sesión hasta esta tarde a las cuatro y media.

Se suspende la sesión. (*La senyora presidenta colpeja amb la maceta*)

(*Se suspén la sessió a les 15 hores i 2 minuts*)

(*Es reprén la sessió a les 16 hores i 39 minuts*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Buenas tardes, señorías.

Interpel·lació a la consellera de Justícia i Interior, senyora Elisa María Núñez Sánchez, sobre la política general de la conselleria respecte a la prevenció i l'extinció d'incendis forestals, que formula la diputada senyora Alicia Andújar Durá (GP Socialista) (RE número 4.398, BOCV número 27)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Retomamos la sesión con el punto número 5 del orden del día: interpelación a la *consellera* de Justicia e Interior sobre la política general de la *conselleria* respecto a la prevención y extinción de incendios forestales, que formula la diputada Alicia Andújar Durá, del Grupo Parlamentario Socialista, registro de entrada 4.398.

Tiene la palabra la ilustre diputada, Alicia Andújar.

Cuando quiera.

La senyora Andújar Durá:

Gracias, senyora presidenta.

Buenas tardes, presidenta.

Buenas tardes, *consellera*.

Buenas tardes, también, y bienvenidos, a los representantes sindicales de los bomberos forestales.

«No darás falso testimonio ni mentirás», octavo mandamiento. Señora Núñez, usted que es licenciada en Ciencias Religiosas, y también es aficionada a actos religiosos, tiene que saber que desde el primer momento en que usted puso el pie en la *Conselleria* de Justicia e Interior no ha hecho otra cosa que no sea conculcar reiteradamente el octavo mandamiento. Usted ha hecho de la mentira y del falso testimonio su sello de presentación. ¿Cuándo va a dejar usted de mentir y va a empezar a gestionar, señora Núñez?

Infórmenos sobre cuáles son sus planes y qué medidas va a poner en marcha en emergencias. Hace unos días usted anunciaba a bombo y platillo la adquisición de 32 unidades móviles para la vigilancia y la detección de incendios y de humos. Yo sé que usted es aficionada a los toros, lo que no sabía es que era aficionada también a la zarzuela, a *Doña Francisquita*, cuando cantaba aquello de «por el humo se sabe dónde está el fuego». Eso está muy bien, señora *consellera*, pero que usted compre vehículos para vigilancia y para detectar incendios, pero una vez los detecte, señora Núñez, ¿cómo piensa usted apagarlos?

Bajo su impostado afán de reducir el gasto no se encuentra más que el desconocimiento y la incapacidad para gestionar las áreas que le han sido encomendadas, pero no solamente es incapacidad, es también temeridad. Usted está poniendo en riesgo la vida de 5 millones de valencianas y valencianos. Usted estuvo este verano de turné visitando las bases forestales y a los bomberos apoyándoles, pero el 30 de octubre usted los puso literalmente en la calle. Usted no quiso, y tampoco supo, prorrogar las unidades de refuerzo, y apenas dos días después se declaraba el incendio de Montichelvo, un incendio que quemó más de 2.500 hectáreas y que obligó a desalojar a más de un millar de personas, afectó a 60 kilómetros, ocho municipios: Ador, Villalonga, Llocnou de Sant Jeroni, Castellonet de la Conquesta, Potries, La Font, Montichelvo y Terrateig.

Si usted hubiera prorrogado las unidades de refuerzo hasta el final de diciembre, como hizo el *Consell* de Ximo Puig, la unidad de Rótova se hubiera encontrado a 10 minutos, la de Alzira y la de La Font a 30 minutos. Ese incendio, si se hubiera contado con las unidades de refuerzo en activo, se hubiera controlado en poco tiempo y, por supuesto, no hubiera causado todos los daños que causó. (*Aplaudiments*)

Sin embargo, el incendio se descontroló y esa misma noche usted aparecía ante los medios de comunicación poco menos que suplicando la intervención de la Unidad Militar de Emergencias. Usted tenía posibilidad de haber activado en ese momento la contratación por emergencia de manera inmediata del personal de refuerzo y no lo hizo, se consumó su mentira, usted prefirió recurrir a la UME y a los medios de otras comunidades limítrofes. ¿Cuánto nos ha costado eso? La contratación de las unidades de refuerzo hubiera costado 1.200.000 euros. ¿Cuánto ha costado ese incendio en términos ambientales y económicos, un incendio que tardó trece días en declararse extinguido?

Y, además, Mazón señaló a los bomberos forestales. En un acto de ruindad sin precedentes Mazón calumnió a los